

MALLORCA

EL TIJERETAZO DE BAUZÁ ► SOLO EN VIAJES, COMIDAS, INCENTIVOS A EMPLEADOS, CURSOS Y PROTOCOLO LA COMUNIDAD DILAPIDA 140 MILLONES

12 RECORTES ALTERNATIVOS

Ahorro contra
cierres y despidos

Dietas, premios a trabajadores por trabajar, fastos, servicios inútiles, cursillos, políticos innecesarios, lujos y estudios que pueden hacer funcionarios aún cuestan 200 millones al Govern, pese a los recortes aplicados en estos gastos

Alberto Magro
PALMA



■ En la misma comunidad que ha decidido cerrar dos hospitales por falta de dinero hay más de 20.650 euros para pagar un estudio sobre el cambio climático y su relación con las mariposas nocturnas de la Albufera, que seguramente tendrá gran interés ecológico pero resulta llamativo cuando la crisis pública y los recortes a los que obliga la amenaza de intervención del Estado propician incluso el cierre de un hospital con cinco siglos de historia. Gobernar es priorizar y DIARIO de MALLORCA ha revisado a fondo los presupuestos para encontrar zonas de ahorro alternativo. El análisis comparativo revela que solo en dietas, gratificaciones por productividad, fastos protocolarios, cursos accesorios y estudios innecesarios el Govern dilapida 140 millones de euros al año.

Su supresión es una opción a un cierre de hospitales que no ahorra nada a corto plazo. Y hay más vías de recorte que elevan el ahorro a 200 millones sin tocar los servicios básicos de una comunidad que despide profesores y contrata monitores para su escuela de vela. O reduce la atención sanitaria al tiempo que puebla de afines políticos instituciones en algunos casos paradas. Es el caso del Consorcio de Platja de Palma, hoy desprovisto de presupuesto, que no de altos cargos de nómina gruesa. O el de delegados políticos designados para desarrollar en Bruselas o Formentera las funciones por las que ya se paga a otros departamentos. El Govern que presume de austeridad genera sus duplicidades y derroches. Estos son algunos de ellos.

01

Lujo en tiempos de crisis: vela, deportistas potentados y agencias de calidad

► Balears paga una escuela de vela pública. Y no sale barata. El centro náutico de Cala Nova cuesta 1,4 millones. El Govern, que echará el candado por la tarde a los centros de salud por falta de recursos, asegura que no suprime la escuela porque tiene ingresos para mantenerse por sí sola. Aunque no es cierto: en Cala Nova cobran por un curso de vela ligera en julio 178 euros, y con tarifas como esa el centro factura un millón de euros, cuando gasta un 40% más. La diferencia son 400.000 euros, que salen del bolsillo de todos. Para lograr un ahorro similar, el Govern ha decidido suprimir un órgano de participación de la sociedad como el CES. Lo que no quiere decir que sea preciso acabar con la escuela para evitar la quiebra barcelonés. Ni mucho menos: basta con elevar sus ingresos o reducir sus gastos para que su coste sea cero. O dicho de otro modo: copago náutico antes que copago sanitario.

Mientras Balears ajusta plantillas hasta el punto en que se saturan las urgencias hospitalarias, el Govern contrata monitores de vela. El último entró en febrero. Desde entonces se han anunciado medidas que liquidarán a cientos de profesores interinos. La intención del Govern, de hecho, es no cubrir las bajas de profesores de menos de 30 días. Claro que los alumnos sin clase siempre pueden ir a la escuela de vela. Todo un lujo. Y no es el único que se permite la comunidad en tiempos de crisis. Otro ejemplo: cuando lo que está en juego es la supervivencia de los servicios básicos, Balears mantiene dos agen-

cias que velan por la calidad. Una se encarga de la evaluar la Universidad y cuesta 171.000 euros. La otra vigila la calidad de la administración, y supone 481.760 euros. Ambas tienen funcionarios para cubrir los huecos que va dejando la política del Govern de no reponer plazas que quedan vacías. Porque hay plazas vacías. Y otras ocupadas que se liquidan. Hay que reducir el gasto, so pena de que venga Moncloa a reducirlo. En esa tesitura el Govern se plantea suprimir las cuantiosas subvenciones y ayudas que se dan al deporte desde hace décadas. Millonarios como Jorge Lorenzo o Rafael Nadal las han cobrado. Otros, como el Menorca Basket, perdieron la asignación con este Govern.

02

Caprichos y excesos políticos: de la peculiar medicina de Kovacs a las casas regionales

► El dinero para deportistas millonarios y los fondos para clases de vela comparten presupuesto con asignaciones cuando menos cuestionables. Han tenido noticias de una de ellas en las páginas de este diario: la paga del Govern a la Fundación Kovacs, que, para quien no esté puesto en medicina alternativa, se dedica a ofrecer "procedimientos de neuroreflexoterapia", en los que la colocación de grapas al paciente es fundamental, eso sí, con el Rey como aval en la presidencia honorífica. Suena a broma, pero la factura no lo es: un millón al año. Hasta hoy ya ha costado siete millones: la asignación la instauró Matas, la mantuvo Antich y ahora la perpetúa Bauzá.

También chirría otra partida que huele a despilfarro no por su cuantía excesiva, sino por todo lo



contrario: dedicar 103.227 euros a la lucha contra el cambio climático suena a tirar dinero. Con esa suma poco se puede hacer para revertir un fenómeno que lo primero que exige es una política que esté en suspenso desde la llegada de Rajoy a Moncloa: la apuesta por las renovables, que tienen en Balears a la comunidad más rezagada. Más sería es otra partida de gasto sin duda entrañable, pero quizá poco apropiada en tiempos de rigor extremo: la que riega con 530.000 euros las casas regionales. Con ese dinero daría para pagar medio año de aparcamiento completo en Son Espases, donde el Govern quiere cobrar peaje a enfermos y familias.

03

Los enchufados: cargos sin función, comisarios políticos y delegados por sextuplicado

► Los ciudadanos han asistido en las últimas dos semanas a un espectáculo comentado con sobriedad de hasta en toda tertulia de cafetería: la ruidosa contratación y aún más ruidoso cese de la novia del conseller de Turismo. La entrada se producía el 1 de mayo, solo un día después de que el presidente anunciase un plan de ajuste que pondrá a miles de trabajadores interinos y contratados laborales en la calle. El episodio ha expuesto ante la mirada pública dos situaciones que no son nuevas ni exclusivas de este Govern, pero que soliviantan más en tiempo de crisis y llamamientos al sacrificio. Primero, que el poder político usa las instituciones para colocar acólitos, allegados y amigos. Y segundo, que la austeridad que se predica desde el PP se aplica preferentemente a los demás. Porque el caso de Lourdes Reynés, una profesional de curriculum brillante

reducida por obra y gracia de su pareja a la etiqueta de novia del conseller, no es aislado. La propia portavoz del PP, Mabel Cabrer, que esta semana consideraba solo un "error estético" el fichaje de Reynés, tiene a su marido al frente de una institución pública.

La entrada de afines políticos en las instituciones, de hecho, se produce con martilleo constante. Lo hace con el PP y lo hizo con el Pacte. La propia Reynés sirve de ejemplo: antes de estar con su novio en Turismo, cobraba 50.000 euros en el consorcio de Playa de Palma. Entró por designación del PP. Y no llegó sola. Lo hizo con otras cuatro personas, algo que podría estar justificado en la pasada legislatura, pero no tanto en esta: con el cambio de Gobierno en Madrid el consorcio de Platja de Palma ya no gestiona nada. Rajoy ha matado el proyecto, negándole presupuesto. Pero que no haya presupuesto ni trabajo no impide que hayan entrado cinco designados a dedo que cuestan 194.428 euros. Aunque podrían durar poco en el cargo, insintían desde el Govern.

No es el consorcio el único punto de colocación de afines con sueldo lustroso. En situación similar lleva años el Palacio de Congresos, una obra con directivos de designación política en nómina desde tiempos de Aina Calvo. Tampoco conviene olvidar los dos caprichos personales de José Ramón Bauzá, presidente de la austeridad que no ha dudado en crear puestos que no hacían falta. Uno es el de delegado en Bruselas. El elegido fue Esteban Mas y su sueldo y el de su equipo ascienden a 138.082 euros, cifra desorbitada cuando el Govern tiene para lo mismo el Centro Balears Europa, la Fundación Balears en el Exterior, un departamento de gestión de fondos de la UE, la di-

LOGITRAVEL.com

[Cruceros](#) [Playas](#) [Caribe](#) [Europa](#) [Islas](#) [Mediterráneo](#) [Grandes viajes](#) [Vuelos](#)

Berlin desde 49€

VISITA LOS LUGARES QUE DEBAS CONOCER

Descubre Berlin con Lufthansa y logitravel.com

Nuevos vuelos directos a Berlin desde Mallorca

*Precio final por persona en Economy Class con trayecto de ida. Consulta periodo de venta y fechas disponibles de vuelo para esta promoción, así como condiciones especiales en logitravel.com. Plazas limitadas.